



Kampfschwimmer-Uhr von Rolex Panerai: Werk: Cal. 5513 Glasrand und Boden verschraubt. Diese Uhren wurden von der Kriegsmarine und der Abwehr für Sondereinsätze wie z.B. eroberte Rheinbrücken zu sprengen, eingesetzt. Gravur: 'Zur Erinnerung an meine Kampfschwimmerzeit 1945'. Photo eines Kampfschwimmers mit Uhr 1945 (© Archiv Michael Jung).

Attack diver watch by Rolex Panerai: Movement cal 5513 based on a Cortébert movement. These watches were used in special actions e.g. to destroy bridges conquered by the enemy. Marking means 'Commemorating my time as a combat swimmer 1945'. Photo of an attack diver 1945.



Kampfschwimmer-Uhr von Rolex Panerai: Werk Cortébert Cal 616: - Uhr Gruppenleiters Günter Heyden noch aus italienischer Beschaffung, 'GH, 1945 Kampfschwimmer Einsatzgruppe Heyden'. Günter Heyden hat nach dem Krieg bei der Bundeswehr als Korvettenkapitän die Kampfschwimmertruppe in Eckernförde aufgebaut. -Photo: Hauptmann Helmers in Valdagno (© Archiv Michael Jung)

Attack diver watch by Rolex Panerai: Movement based on a Cortébert Cal. 616. - Watch of the group commander Günter Heyden, Italian version. 'GH, 1945 Kampfschwimmer Einsatzgruppe Heyden'. Günter Heyden built up the attack divers group of the Federal Navy in Eckernförde. - Photo: Hauptmann Helmers in Valdagno.



Hanhart Chronographen der Kriegsmarine: - Hanhart Taschen-Chronograph Reg.Nr. M 462 und Reichsadler, Werk Cal. 40. - Ein-Drücker-Version mit Telemeter-Skala für U-Boot-Kapitäne, aber auch bei den Marine-Fliegern gehörten diese Armbandchronographen zur sinnvollen Ausrüstung, Edelstahlboden, vernickeltes Gehäuse, Werk Nr. 113907, Marine-Nr. 561, Zifferblatt signiert 'KM', Leuchtindikation, 30-Minutenzähler, Cal. 40, 17 Steine, Schraubennurh, Breguet-Spirale, Incabloc-Stoßsicherung, d = 40 mm.
Hanhart wrist chronographs of the Kriegsmarine: - Hanhart pocket chronograph eagle M 462, cal. 40. - one pusher version with telemeter scaling for U-boat captains, the Navy pilots did use these chronographs as well, movement no. 113907, Navy registration no. 561, nickel case and steel back, dial printing with 'KM', luminous Radium numerals, 30 min counter, cal. 40, 17 jewels, screw balance, Breguet spring, Incabloc shock proof, d = 40 mm.



Armbanduhren der Kriegsmarine: Das Formwerk der Pforzheimer Uhren-Werke PUW Cal. 500, 8 ¼''' wurde in den Marken Berg, Para, Speck, Vogele, Wagner, Wiemer etc. verwendet. Der Aufbau der Uhren ist jeweils identisch. Die Uhr von Wiemer mit dem Original-Armband der Kriegsmarine.

Wrist watches of the Kriegsmarine: The movement of oval shape PUW (Pforzheimer Uhren Werke) cal 500 8 ¼ ''' was used in brands like Berg, Para, Speck, Vogele, Wagner, Wiemer etc. Watchmaker in the Black Forrest. The construction of the watches is mostly identical. The watch from Wiemer is shown with the original strap.